

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 27 DE DICIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Falta de gasolina igualó al consumo de la CDMX

En noviembre hubo 100 mil barriles diarios menos que la demanda



Pelea Cuernavaca por Mando Único

Desconoce Cuauhtémoc Blanco decreto de Graco Ramírez



Aumenta el apetito por bonos mexicanos

Confianza. El peso estaría entre las mejores apuestas de 2017: analistas



Importación de autos usados, un año más

Quinta proroga al decreto que controla ingreso al país



Discriminación de Pemex detrás de la escasez: Amegas

La petrolera excluye a gasolineros que no han renovado contrato, dicen



Batea Graco al Temo: el mando único sigue

El acuerdo, vigente; es un decreto estatal, afirma el secretario de Gobierno de Morelos



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

SEP gasta de más seis mil 714 mdp

Programa U080, sin evaluación



Chocan gobierno de Morelos y Cuau por el Mando Único

El alcalde de Cuernavaca da por terminado convenio por supuestos excesos del órgano en la toma de instalaciones



Senado congela leyes para castigar pederastia e impedir a niños casarse

Diputados ya las aprobaron

El Sol de México

Por tomas clandestinas y especulación, el desabasto

Compran gasolina en bidones para revender

unomásuno

No hay gasolina... ¡Desabasto nacional!

Petróleos mexicanos informó que la escasez de gasolina se debe a la maniobra especulativa de empresarios gasolineros



¿Dónde están?

Aunque cerca de 25 mil fueron a la fiesta de Rubí, faltaron los gruperos, actores y los políticos que solo se hicieron publicidad

OVACIONES

Quita Cuau Mando Único; sigue: Morelos

Se reanuda choque entre Cuernavaca y el estado

Panorama Nacional

Amegas: falta de gasolinas, por trato discriminatorio de Pemex (La Jornada, Israel Rodríguez, p.17).

La escasez de combustibles en diversas regiones del país es causada por el trato discriminatorio de Petróleos Mexicanos (Pemex) contra estaciones de servicio que no han firmado el nuevo contrato de venta de primera mano y comercialización que sustituirá al vigente y empezará a regir a partir del primero de enero de 2017, en el contexto de la reforma energética, aseguró la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas).

Adicionalmente, subrayó, Pemex comenzó a inspeccionar las seis refinerías del país, con un órgano multidisciplinario para revisar las condiciones de riesgo en todas las instalaciones y terminales, con el fin de prevenir accidentes, lo cual provoca el paro de actividades en refinerías y, en consecuencia, que el producto refinado en México esté más escaso que nunca.

Es importante recordar que las refinerías en México operan a 60 por ciento de su capacidad, por lo cual se tiene que importar 50 por ciento de gasolinas que se consumen en el país. Además, hay buque-tanques en espera de descargar por falta de efectivo.

La agrupación, que representa a 350 empresarios gasolineros, con mil 200 estaciones de servicio en los 32 estados de la República, denunció que pipas y autotanques son sacados de las filas (en las terminales de almacenamiento) para no cargar gasolinas y diésel. Dicen a los choferes que no han firmado el documento y que no hay producto.

Advirtió: Lo grave es que las terminales de almacenamiento de Pemex están aplicando medidas radicales, como negar el suministro a gasolineras que no han firmado de recibido los modelos de contrato.

La Amegas señaló que Pemex Transformación Industrial amenaza a los franquiciatarios con suspender el suministro, pese a que hay serios problemas de abasto en todo el país.

Pelea Cuernavaca por Mando Único (Reforma, Rolando Herrera, PP).

El control de la Policía en Cuernavaca volvió a ser un tema de disputa entre el Alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, y el Gobierno de Morelos, que encabeza el perredista Graco Ramírez.

El ex futbolista anunció ayer por la mañana que daba por terminado el acuerdo de colaboración entre el Ayuntamiento y el Gobierno morelense para ceder el control operativo de la Policía Municipal al Mando Único estatal.

Esta decisión, aseguró Blanco, la tomó en función de que consideró que el 15, 16 y 17 de diciembre el Mando Único incurrió en irregularidades al intervenir durante la toma del Palacio Municipal por parte de seguidores suyos, quienes protestaban contra el juicio político que el Congreso del Estado instauró en su contra.

"La decisión de que Cuernavaca quede fuera del convenio de Mando Único deriva de hechos como la toma de la sede de nuestro Ayuntamiento", justificó.

Tras el anuncio, el Comisionado Estatal de Seguridad, Alberto Capella, aseguró que el Mando Único sigue operando en la capital del Estado debido a un decreto emitido por el Gobernador y no por el convenio de colaboración que firmó Blanco.

"Nosotros estamos en la capacidad, no sólo operativa, sino de carácter legal a través del decreto, y lo vamos a seguir haciendo. El Gobernador (Graco Ramírez) está muy preocupado por la seguridad de todos los morelenses y, particularmente, de los cuernavacenses, con lo que se está dando en las últimas semanas", señaló.

Revive el apetito por los bonos mexicanos (El Financiero, Esteban Rojas, PP-16).

Ciudad de México.- Después de un mes de haber sido asediados en el mercado, los bonos gubernamentales en México ya comienzan a captar recursos de inversionistas extranjeros, debido principalmente a sus atractivos diferenciales frente a las notas de Estados Unidos y también a la expectativa de una recuperación del peso mexicano, aseguran analistas.

De acuerdo con información de Bloomberg, en los primeros 14 días de diciembre, entraron al mercado mexicano de bonos inversiones por un total de 3 mil 294 millones de dólares, equivalentes a 67 mil 300 millones de pesos.

Con ello, el saldo de la tenencia de bonos de inversionistas residentes en el extranjero hasta mediados de este mes se ubicó en 2.065 billones de pesos al su nivel más alto desde abril, según cifras del Banco de México.

El comportamiento de la inversión extranjera en el mercado de bonos incluso coloca a México como el emergente con mayor demanda de estos instrumentos en lo que va de este mes, a contracorriente del efecto negativo registrado en noviembre por el triunfo de Trump, la fortaleza del dólar y la posible alza de tasas de la Reserva Federal.

Los inversionistas extranjeros están tratando de aprovechar el todavía elevado diferencial de tasas a favor de México. Este indicador, medido mediante por los respectivos bonos a 10 años entre ambos países, alcanzó los 469 puntos base, al pasado 14 de diciembre.

"Lo que sucede cuando los inversionistas extranjeros ven un tipo de cambio alto y spreads atractivos, nuevamente aumentan su posición en el mercado", explicó Rafael Camarena, analista económico de Santander México. "Claro, estamos en un proceso de incertidumbre global, pero típicamente es lo que ocurre y eso podría explicar esa entrada de flujos".

SEP gasta de más seis mil 714 mdp; Programa U080, sin evaluación (Excélsior, Vanessa Alemán, PP-4).

Hasta septiembre pasado, la Secretaría de Educación Pública (SEP) había ejercido al menos seis mil 714 millones de pesos más de lo autorizado para el Programa de Apoyo a los Centros y Organizaciones de Educación, etiquetado como U080.

Con esos recursos se financian actividades culturales, artísticas, deportivas, de investigación, capacitación, difusión y publicación, y se le autorizó este año un presupuesto de 961 millones 919 mil 416 pesos.

Sin embargo, la dependencia federal ha gastado ya un total de siete mil 676 millones 631 mil 828.79 pesos, de acuerdo con el último Avance Financiero de los Principales Programas Presupuestarios hasta septiembre de 2016.

Los fondos se destinan a gastos de operación y prestación de servicios educativos a través de convenios autorizados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Los recursos de ese programa son gestionados a través de la Subsecretaría de Educación Superior, la Dirección General de Educación Superior Universitaria, la Subsecretaría de Educación Media Superior y la Oficialía Mayor, las cuales cuentan con un universo de atención diverso.

Los beneficiarios de estos financiamientos son todos los estados del país, los que canalizan los recursos a los centros y organizaciones de educación, los cuales son apoyados con recursos extraordinarios para desarrollar actividades de carácter social, conforme a las solicitudes presentadas y a la disponibilidad presupuestaria de la partida. La secretaria de la Comisión de Educación Pública de la Cámara de Diputados, Patricia Aceves, dijo que la mayor parte de esos apoyos se distribuyeron en los estados por medio de la Oficialía Mayor; sólo siete captaron 52% de los recursos.

Gastan los diputados hasta el último peso (Reforma, Claudia Salazar, pp-10).

Cd. de México, México.- La Cámara de Diputados destinó 8.1 millones de pesos del dinero de los mexicanos para cambiar la alfombra del salón de plenos, en un gasto acordado de último momento para justificar el presupuesto 2016.

El remozamiento, que abarca 2 mil 300 metros de alfombra a un costo de 3 mil 521.7 pesos, fue propuesto por la Secretaría General y autorizado en el Comité de Administración del Congreso.

Fuentes de San Lázaro revelaron que esta obra fue autorizada junto con un paquete de trabajos propuestos de último momento con la intención de gastar los remanentes del presupuesto del año en curso.

El cambio de alfombra triplica lo pagado en agosto de 2012, cuando se hizo la última sustitución, por 2.6 millones de pesos.

De acuerdo con proveedores consultados por REFORMA, una alfombra que es sometida a un uso de tráfico pesado tiene una vida útil de hasta 10 años.

Para justificar la renovación del tapiz en 2012, se argumentó que se aprovecharía el desmontaje de las curules para hacer la remoción del salón de plenos.

En esta ocasión no se conocen los motivos del cambio del tapete, con sólo 4 años y medio de antigüedad, sin un desgaste grave por su uso.

El salón de plenos no tiene un uso intenso. Hay sesiones de septiembre a diciembre, en un primer periodo, y de febrero a abril, en un segundo periodo de sesiones.

Suelen realizarse dos sesiones por semana, lo que da un promedio de 30 a 35 sesiones por periodo ordinario.

Tormenta paraliza el este de EU (El Sol de México, p.14 Mundo).

Illinois, EU. (AP).- Las condiciones para viajar seguían siendo peligrosas mientras una tormenta invernal arrasaba por la mayor parte de las Grandes Planicies. Caía tanta nieve y soplaba tanto viento que el aeropuerto dejó de funcionar y la visibilidad en algunos caminos era de casi cero.

La combinación de lluvia helada, nieve y fuertes vientos que obligaron al cierre de varias partes de autopistas en las Dakota continuó ayer, y las autoridades emitieron advertencias para que la gente no maneje en gran parte de North Dakota.

Entre tanto, en partes de la región del sureste, conocida en Estados Unidos simplemente como el sur, la temperatura tibia fuera de temporada estaba creando el riesgo de tornados y tormentas. En partes de Arkansas, Missouri, Kentucky y Tennessee, alrededor de tres millones de personas podían sentir las ráfagas de viento y tornados aislados, dijo el Centro de Pronósticos de Tormentas en Norman, Oklahoma, pero no se prevé ningún gran desarrollo.

La mayor parte de North Dakota iba a seguir bajo advertencia de tormenta de nieve hasta ayer por la tarde o primeras horas de la noche, de acuerdo con el Servicio Nacional de Meteorología en Bismarck. El Aeropuerto Internacional Minot cerró debido a una nevada copiosa, y no se esperaba que reabriera sino hasta las tres de la madrugada de hoy. Los aeropuertos que sirven Fargo y Bismarck también tenían vuelos cancelados, de acuerdo con sus sitios web.

Procuraduría Agraria

Procuraduría Agraria logra meta anual con más de mil 400 asesorías (Mega Noticias, Karina y Solano, p.web).

26 diciembre 2016

La **Procuraduría Agraria** cerrará el año con el cumplimiento de la meta anual al 100 por ciento informó el delegado, Jesús Alberto Velasco.

Detalló que durante el año en curso, se ofrecieron más de mil 400 asesorías y 360 asistencias en juicios de interpretación gratuita.

Asimismo, contribuyeron en coordinación con el registro nacional para regularizar la tenencia de la tierra de siete ejidos en el estado.

“El estado está regularizado, pero hay partes que quedaron como grandes áreas y están notificando con el paso del tiempo y hay que regularizarlas, está Campo Cuatro, el ejido El Remate, Cofradía de Juárez, hay varios ejidos en algunos son dos superficies o más”. Respecto al tema de la comunidad indígena de Zacualpan, Velasco Mata señaló que la relación siempre se torna tensa cuando existen diferencias entre grupos que desean tener el mando en comunidades o ejidos, sin embargo, la intervención de la procuraduría ha permitido que al momento el pueblo esté tranquilo, pues la situación se encuentra en los tribunales.

“Ahorita están en relativa tranquilidad porque se está dirimiendo en los tribunales, la Procuraduría Agraria no imparte justicia, procura justicia, de tal suerte que ello se sometieron al arbitrio de los tribunales y será quien decida y de alguna manera están esperando la resolución de los tribunales”.

Salina Cruz llevan cien años en el abandono: Toledo Medina (El Sol del Istmo, Epigmenio Fidel Bautista, p.web).

26 diciembre 2016

Salina Cruz.- Al cumplirse once años de la existencia del Consejo Ciudadano Salinacruceño, tuvo un intercambio de expresiones con los medios de comunicación y se externó que los intercambios de ideas sean permanentes en la nueva etapa que inició el consejo e hizo un recuento de las gestiones que concibió para el beneficio del pueblo de Salina Cruz.

Emmanuel Toledo Medina, coordinador general del Consejo Ciudadano Salinacruceño, señaló que llevan 11 años trabajando con el único afán de servir a la comunidad, sin injerencia partidista, sus miembros se han mantenido unidos derivado del respeto mutuo que existe.

La primera etapa la concluyó Fidel Contreras Ordaz, empresario hotelero, con muchas gestiones para el beneficio de la comunidad, como dar seguimiento a la conclusión del aeropuerto de Ciudad Ixtepec.

Les preocupa la situación de la tenencia de la tierra, pues Salina Cruz fue decretado como Zona Económica Especial, para darle certeza jurídica a los inversionistas que llegaran al Istmo, pero no han podido platicar con los responsables de esas áreas como el delegado de la SEDATU, de la **Procuraduría Agraria** y del Registro Agrario, quienes dejaron plantados a los miembros del consejo.

Los conflictos agrarios en Veracruz (Versiones, Yamiri Rodríguez Madrid, p.web).

26 diciembre 2016

Veracruz es uno de los 5 estados en el país con mayor número de conflictos agrarios, lo cual inciden en trabas para asegurar la paz en el campo: un medio para lograr el desarrollo económico y social. Así, de los más de 400 conflictos agrarios y asuntos pendientes de solución, estos se concentran en Chiapas, Michoacán, Oaxaca, Tabasco y, por supuesto, en Veracruz.

Tan sólo el pasado 30 de octubre, la autoridad en la materia, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), informó que, como parte de un paquete, se habían entregado escrituras y contraprestaciones a ejidatarios de 52 hectáreas de la localidad de Sonzapotes, en el municipio de San Rafael, con lo que daban por terminado diversos conflictos que llevaban más de 60 años sin resolverse. Un mes antes se había hecho lo propio en predios en Martínez de la Torre y Álamo Temapache, ambos conflictos agrarios tenían más de 25 años.

El tema no es sencillo dada la antigüedad de los conflictos agrarios veracruzanos y, sobre todo, que en este estado se concentra 13 por ciento de la tenencia de la tierra, con más 500 mil sujetos agrarios, según información de la propia delegación estatal de la **Procuraduría Agraria**.

(Información también publicada en: AVC Noticias)

Atenco en busca de nuevos y comprometidos representantes ejidales (Periódico Supremo, Angélica Cornejo, p.web).

26 diciembre 2016

El pasado 25 de octubre concluyó el periodo de funciones de representación ejidal en el municipio de San Salvador Atenco, Estado de México donde el presidente municipal, Andrés Ruiz Méndez se mantenía en la ilegalidad al participar también como comisariado ejidal.

Sin embargo, en pleno ejercicio de sus derechos ejidales, y de acuerdo con la Ley Agraria, los ejidatarios de dicho municipio ya promueven el cambio e instalación de nuevos representantes ejidales; para ello crearon una comisión provisional (representada por seis habitantes y seis ejidatarios) que se encargará de promover la convocatoria de asamblea.

Pero dadas las condiciones en las que el núcleo ejidal se encuentra, donde sus ex representantes se niegan a solicitar nueva asamblea y ante la situación de quedar sin representación ejidal y comunal; los ejidatarios y ciudadanos han solicitado directamente a la **Procuraduría Agraria** la asamblea; además emitieron la primera convocatoria para la elección de autoridades ejidales para el próximo 8 de enero de 2017 a las 10 de la mañana en la explanada principal del municipio.

Sector Agrario

Buscan rescatar 2 mil 500 parques (Capital de México, Marcela Bastida, p.22).

En lo que va del presente sexenio fueron rescatados y rehabilitados más de mil 776 espacios públicos en el país. La meta consiste en que los ciudadanos y autoridades locales rescaten 2 mil 500 parques y espacios deportivos abandonados, informó Rosario Robles, Secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU).

Como parte de la modalidad de participación social y seguridad comunitaria, la SEDATU realizó 914 mil 190 acciones sociales en 506 municipios de las 32 entidades federativas, beneficiando a poco más de 3 millones 162 personas.

Asimismo, recibió tratamiento el río, mediante desazolve, encausaron e instalaron compuertas, toda vez que la crecida del río representaba un peligro para la población.

En este espacio se construyó una ciclo vía y se colocaron aparatos de ejercicios e iluminación. Plaza Central, en el municipio de Umán, en Yucatán también fue rehabilitado.

SEDATU y Fonhapo entregan casi 100,000 subsidios para vivienda (El Economista, p.6).

El H. Comité Técnico de Distribución de Fondos del Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares (FONHAPO), llevó a cabo su CLXXXI Sesión Ordinaria, presidida por Enrique González Tiburcio, Subsecretario de Ordenamiento Territorial de la SEDATU, en representación de la maestra Rosario Robles Berlanga, Secretaria de esta entidad, en cuyo marco el director general del FONHAPO, Ángel Islava Tamayo, presentó informe de autoevaluación como titular de esta Institución, correspondiente a su gestión administrativa correspondiente al Tercer Trimestre del 2016, el cual fue aprobado por unanimidad por los miembros de este órgano de Gobierno.

González Tiburcio hizo la propuesta para designar a Rebeca López Sotomayor Mata, sub gerente de Normatividad y Asuntos Notariales, del FONHAPO, para dirigir el desarrollo de la Sesión, lo cual fue aprobado por decisión de los consejeros comisariados.

Al 30 de septiembre de 2016, se emitieron 858 oficios de aprobación, con lo que se formalizaron Convenios de Ejecución por 2 mil 122.67 millones de pesos, con lo que se otorgaron 99 mil 490 subsidios para igual número de familias de zonas urbanas y rurales de todo el país.

Levantam casas tras tormenta en Colima (Capital de México, p.10).

Con la finalidad de resarcir los daños menores que causó el huracán Patricia en Minatitlán, el gobernador de Colima, José Ignacio Peralta Sánchez, entregó vales de materiales para reconstrucción de vivienda con recursos del Programa del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden).

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el huracán que azotó la entidad en octubre del año pasado, alcanzó la categoría 5, la máxima en la escala Saffir-Simpson, por lo que fue considerado como “extremadamente peligroso”.

En un evento al que asistieron los afectados por el fenómeno meteorológico, el mandatario estatal entregó el beneficio a 38 familias con la entrega de mismo número de vales, mismos que podrán canjear por material de construcción para reconstruir sus viviendas.

En este acto, el gobernador Peralta Sánchez estuvo acompañado por el delegado estatal de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Carlos Antonio Cárdenas, y el presidente municipal de Minatitlán, Horacio Mancilla González.

Desplegado / SEDATU (Excélsior, p.7).

Con la escritura la casa ya es mía

Así como Marco, con “Papelito Habla” miles de familias mexicanas ya cuentan con una escritura o título de propiedad que asegura su patrimonio, y ahora ya son dueñas de sus casas o terrenos.

Al día de hoy, se han entregado casi un millón de escrituras, títulos de propiedad y documentos agrarios.

Visita gob.mx/papelitohabla y conoce más acerca de este programa.

Recorren una obra de pavimentación (El Siglo de Durango, María Guerrero, p.web).

Con el propósito de observar y conocer los avances en la pavimentación de la prolongación Rayón ubicada en la colonia 18 de Julio, la alcaldesa de Lerdo, María Luisa González Achem, realizó un recorrido por la obra a la que se destinó una inversión del orden de un millón 369 mil pesos de recursos económicos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) en el rubro de Vialidades Integrales.

En ese lugar, la Presidenta Municipal se dijo satisfecha con el trabajo que se realiza en la colonia que ahora gozará de una calle pavimentada, lo que se traduce en una mejora calidad de vida para los habitantes del sector, a tal grado que le cambiará notablemente la imagen y se incrementará la plusvalía de las viviendas de dicha colonia.

Por su parte, el director de Obras Públicas y Desarrollo Urbano del Ayuntamiento, Juan José Jiménez Varela, puntualizó que se trata de la aplicación de recursos de LA SEDATU en la vertiente de Infraestructura para el Hábitat, por lo que la obra incluye guarnición de concreto y pintura, así como banquetas.

Detalló que se trata de dos mil 863 metros cuadrados de pavimentación asfáltica, 435 metros lineales de guarnición de concreto e igual cantidad de pintura para cordonería y 586 metros cuadrados de banquetas. Además, se instalarán en el tramo de vialidad ocho nuevas luminarias.

Embellecen San Buena (La Prensa de Monclova, p.web).

San Buenaventura.- A punto de concluir la reconstrucción y embellecimiento de la alameda 'Valenzuela', con una inversión de alrededor de dos millones de pesos aplicados por la SEDATU, Gobierno del Estado y Municipio.

El director de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Ayuntamiento, Jesús Chávez Peñaloza, indicó que la obra lleva un avance superior al 75 por ciento y será finiquitada en el tiempo acordado con la empresa que realiza los trabajos.

"Esta obra consiste en la reconstrucción de corredores, los cuales ya están concluidos, reforestación, sistema de riego, instalación de juegos infantiles, colocación de bancas, entre otras modificaciones y adecuaciones que incluyen cambio de luminarias y harán del paseo uno de los más atractivos del Municipio", reveló el informante.

Recordó que recientemente el Gobernador Rubén Moreira Valdez, acompañado por el alcalde Oscar Flores Lugo y el delegado de la SEDATU, Reginaldo Villarreal, así como un nutrido grupo de vecinos, dio el arranque para la ejecución de los trabajos que insistió:

Sector Agropecuario

Adverso panorama para el agro en 2017; "no hay esperanza de cambio": centrales (La Jornada, Matilde Pérez, CP-9).

El presupuesto para el campo se ha estancado durante este gobierno, pero 2017 será un tobogán para los campesinos, ya que además de la reducción de 13 por ciento en términos reales al programa especial concurrente (PEC) en comparación con el de 2016, enfrentarán el alza del precio de la gasolina, así como los ajustes a los costos de semillas y agroquímicos por ser importados, expusieron dirigentes del Frente Auténtico del Campo (FAC), El Barzón y la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos JDL.

Tampoco confían en tener acceso con facilidad a los recursos de los programas modificados por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) mediante las reglas de operación, ya que no fueron consensuadas con todas las agrupaciones sociales. El problema no es únicamente el cambio de las normas, sino que la institución acostumbra publicar las convocatorias junto con las organizaciones, lo cual acorta el lapso para cumplir con los requisitos, agregaron.

Además, la Cámara de Diputados debe emitir su opinión sobre las reglas de operación antes del 31 de marzo; en caso de que no lo haga, se entenderá como opinión favorable.

Pobreza en el agro, efecto de 23 años de TLCAN: expertos (La Jornada, Fernando Camacho Servín, CP-8).

Desde su puesta en marcha, hace 23 años, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ha provocado un desmantelamiento del sistema productivo agrícola de México, mediante políticas que dejan a millones de campesinos pobres sin el respaldo de las autoridades y que acentúan la dependencia alimentaria del extranjero. Así lo afirmaron líderes de organizaciones campesinas y académicos universitarios especialistas en el tema, quienes consideraron que una eventual renegociación del TLCAN por el presidente electo estadounidense, Donald Trump, podría ser una buena coyuntura para revisar algunos puntos del tratado que no son favorables al sector primario en México.

Carlos Ricardo Menéndez, profesor de la licenciatura en Planificación para el Desarrollo Agropecuario, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), recordó que el tratado de libre comercio fue anunciado por el gobierno mexicano antes de 1994 como una oportunidad para modernizar el campo y la economía.

Denuncian falta de pago del Procampo (El Siglo de Torreón, p.web).

Lerdo, Dgo.- Casi por terminar el año y la Sagarpa no ha terminado de depositar el recurso correspondiente al Proagro (antes Procampo), denunció el líder de la Central Campesina Independiente (CCI) de Lerdo, Hugo Guillén Martínez, quien dijo son muchas las quejas del sector popular de la zona rural, quienes necesitan de este apoyo federal para aminorar el impacto negativo que han tenido los productores del sector social con las avenidas del Nazas.

El objetivo del Proagro es beneficiar a todos aquellos productores agrícolas, ya sea personas físicas o morales, que cuentan con predios en explotación y se encuentran debidamente inscritos en el directorio del Proagro.

A los beneficiarios se les otorgan incentivos por hectárea, que van desde los 963 para productores comerciales, hasta mil 300 para productores de autoconsumo.

Estos incentivos que otorga el programa de la Sagarpa deben ser aplicados por los productores para mejorar la productividad agrícola con acciones como aspectos técnicos, productivos, organizacionales de inversión, servicios.

Entrega Aispuro Seguro catastrófico a 9 mil productores rurales (El Siglo de Durango, p.web).

Este año se entrega de manera anticipada y oportuna el pago de indemnización del seguro catastrófico a 9 mil productores afectados por algún siniestro, con una inversión de 50 millones de pesos para protección de 480 mil hectáreas y 610 mil cabezas de ganado, informó el gobernador José Rosas Aispuro Torres.

Los productores reconocieron que nunca antes se había entregado con tanta prontitud un recurso de este tipo. Luis Ramón Núñez Reta, beneficiado, agradeció al gobernador por su gestión y enfatizó: "con estas acciones oportunas se ve que el cambio está llegando a Durango".

René Almeida Grajeda, secretario de Agricultura Ganadería y Desarrollo Rural, confirmó que estos apoyos que se otorgan a los productores son para resarcir todos los daños que se presentaron en el sector agrícola, con un pago anticipado y en el mismo año por primera vez.

El delegado de la SAGARPA, Tomas Fernando Castillo, manifestó que el gobierno federal da una certeza a los productores con estos seguros y con el apoyo de los tres órdenes de gobierno fue posible entregar estos apoyos en el mismo año.

Organizaciones Campesinas

Reclaman \$2 mil millones ejidatarios de NL (Reforma, Benito Jiménez, PP-11).

Cd. de México, México.- Ejidatarios de Cadereyta, Nuevo León, demandaron a Pemex por más de 2 mil millones de pesos por un derrame de petróleo ocurrido en 2014.

El derrame de más de 975 mil litros de petróleo en el río San Juan dañó mil 250 hectáreas de cultivo de naranja y provocó la caída de un tercio de la producción del cítrico, denunciaron ejidatarios de Cadereyta, Nuevo León.

La demanda, con número de expediente 2385/15-06-02-7 presentada el pasado 1 de octubre y de la que REFORMA posee copia, argumenta que el daño a la producción de naranja fue del 33 por ciento con respecto a 2013, un año antes del derrame que Pemex atribuyó a una toma clandestina.

Los damnificados entregaron un estudio que prevé que la contaminación del afluente afectará el ciclo productivo de las tierras al menos 17 años.

Estadísticas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) establecen que en Cadereyta se reportó una producción de naranja de 71 mil 250 toneladas en 2013.

"La pérdida patrimonial por culpa del derrame para nuestro ejido por la afectación a nuestra producción de naranja era de 49 millones 687 mil 500 pesos por año, por lo que la cantidad reclamada de 17 años de afectación da un total de 844 millones 687 mil 500 pesos, es totalmente aceptable, creíble y real", se indica en la demanda.

Seguirá CNC con capacitaciones para impulsar productividad del campo (Milenio.com, Alondra Ávila, p.web).

26 diciembre 2016

Toluca.- Ezequiel Contreras Contreras, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en la entidad, refirió que el próximo año seguirán con las capacitaciones, orientación y asesorías para impulsar la productividad en el campo

Recordó que este año escribió el libro "Proponiendo un Modelo Económico Rural para la Producción de Alimentos Orgánicos" y lo presentó en abril en la CNC nacional para que la gente entienda que el campo tradicional ya quedó atrás y los productores deben tecnificarse y estar a la vanguardia.

"Esté libro contiene investigaciones de más de 20 años y les decimos a los productores que dejen de depender de los fertilizantes químicos. El alza del dólar las urnas, sulfatos y demás, agravó el tema de la producción de alimentos por la gran dependencia que tenemos del extranjero".

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx